

JUNTOS POR LA TRANSPARENCIA

Boletín julio de 2023



JUNTOS POR LA TRANSPARENCIA FORTALECE LA COMISIÓN CIUDADANA DE LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN

La Comisión Nacional Ciudadana para la Lucha contra la Corrupción (CNCLCC) presentó su séptimo informe el cual destaca logros, recomendaciones, desafíos y lecciones aprendidas. El CNCLCC fomenta el control social por parte de la sociedad civil en las políticas y acciones del Gobierno de Colombia para la prevención, control y sanción de actos de corrupción. Desde 2021, Juntos por la Transparencia viene fortaleciendo la capacidad técnica de la CNCLCC y sus miembros en el desarrollo del informe técnico presentado al Secretario de Transparencia y otras altas autoridades del Estado. El Director de Paz y Gobernanza de USAID, Robert Rhodes, dijo “Estamos convencidos de que este informe permite promover la participación efectiva para luchar contra la corrupción y fortalecer la democracia”.



PRIMERA RENDICIÓN DE CUENTAS CON ENFOQUE PDET EN EL CARMEN DE BOLÍVAR

Con el apoyo de Juntos por la Transparencia, el 28 de junio la Alcaldía Municipal de El Carmen de Bolívar realizó una rendición de cuentas con énfasis en asegurar la cercanía de la gente para presentar las iniciativas formuladas en ocho temas diferentes incluyendo salud, educación, construcción de paz e infraestructura. Servidores públicos dieron información y respondieron a las preguntas de ciudadanos en mesas de participación sobre los proyectos ejecutados y en curso.

“Este evento ha sido muy importante ya que hemos tenido la oportunidad de intervenir con personas de la alcaldía y aclarar muchas dudas que teníamos respecto a la gestión en el municipio en cuanto a salud, educación y temas PDET”, recalca Sheila Mercado, lideresa de El Carmen de Bolívar.

NUEVO MODELO ACADÉMICO DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS DEL MINISTERIO PÚBLICO



Juntos por la Transparencia brindó asistencia técnica para el desarrollo del nuevo Modelo Académico del Instituto de Estudios del Ministerio Público (IEMP), el cual fue socializado el pasado 13 de junio. Es una herramienta que fortalece el control disciplinario, la vigilancia con fines preventivos y la defensa de los derechos de los ciudadanos. El evento de lanzamiento contó con la participación de servidores públicos, academia, veedores ciudadanos y el Instituto Interamericano de Derechos Humanos de Costa Rica y la UNIR. “Quiero agradecer al programa Juntos por la Transparencia por haber acompañado este proceso de diseño, elaboración y construcción del nuevo Modelo Académico”, compartió Luis Enrique Martínez, jefe de la División de Investigación del IEMP.



CARTILLA DE ORIENTACIÓN PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA GUÍA DE AUDITORÍA TERRITORIAL

Juntos por la Transparencia apoyó a la Contraloría General de la República (CGR) en el desarrollo del documento el cual fue lanzado públicamente el pasado 23 de junio. El documento busca lograr un mejor entendimiento de los objetivos, principios, procesos y procedimientos que se deben llevar a cabo para el desarrollo de un control fiscal eficiente a nivel territorial. El documento fue presentado mediante un conversatorio entre la Jefa de la Unidad del Sistema Nacional de Control Fiscal de la Contraloría General de la República y la Escuela de Gobierno de la Universidad de los Andes, socio de Juntos por la Transparencia.

Para más información:



www.foro.org.co/juntosporlatransparencia



ProgramaJxT



ProgramaJxT

GESI



PRIMER DIÁLOGO PÚBLICO SOBRE DISCAPACIDAD EN CALI



Como parte de la agenda ciudadana en Cali, el 22 de junio Foro Capítulo Suroccidente, socio del programa realizó este espacio enfocado en los avances, desafíos y propuestas de inclusión de personas en condición de discapacidad en el sistema educativo de la ciudad. El evento contó con la participación de cerca de 90 personas incluyendo servidores de la alcaldía, organizaciones de sociedad civil y academia. La Secretaria de Bienestar Social de Cali, María Fernanda Penilla, resaltó la importancia de la participación y el diálogo para la construcción de políticas públicas: “la construcción ha sido colectiva bajo el liderazgo de la alcaldía y con la participación de comités locales de discapacidad de zona rural y urbana, la academia, ONGs, y sector privado. Sin embargo, el diálogo tiene que seguir y este escenario es uno de esos y este no será ni el único ni el último”.

ARTICULACIÓN CON LA COMUNIDAD INDÍGENA KALAPICÁ AMBULÚ



El 8 de junio Juntos por la Transparencia apoyó técnicamente un ejercicio entre representantes de la comunidad indígena Kalapicá, la administración municipal y la Secretaría de Salud Departamental identificaron las acciones necesarias para la construcción e implementación del Sistema Indígena de Salud Propio Intercultural (SISPI) en el municipio de Ataco, Tolima. Este ejercicio cuenta con el liderazgo de Foro Región Central socio del programa en el marco del fortalecimiento de iniciativas de control social relacionadas con temas PDET y salud rural del municipio.



MES DEL ORGULLO

Conmemoramos el Mes del Orgullo con las voces de quienes trabajan por la igualdad e inclusión en municipios del programa.